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      耶穌呼召門徒之後，就繼續在加利利事奉，祂潔淨了一個患痲瘋的人，痲瘋病在當時是一

個不治之症，患者要遠離群眾，因為痲瘋是會傳染的，亦被社會所排擠，因此，患者是沒有盼

望的。不過此患者珍惜與耶穌相遇的機會，他知道耶穌的能力，就呼求耶穌潔淨他。他不是要

求耶穌醫治他，而是要求耶穌潔淨他，反映患者知道自己的不潔。耶穌伸手摸他，患者的痲瘋

就沒有了，聖潔驅走不潔，顯示耶穌施行神蹟的背後，向世人表明祂聖潔的身份。 

 

       耶穌在施行神蹟的過程，往往彰顯祂作為神子的身份，當祂赦免一個癱子的罪時，文士和

法利賽人就質疑他，認為耶穌憑甚麼可以赦免別人的罪。耶穌的回應相當針對性，他對文士和

法利賽人提出：「你的罪赦了」、以及「你起來行走」，那一樣容易呢 ? 從一個普遍的現象

來看，宣佈人的罪獲赦免是容易的，因為無從對證，但叫一個癱子起來，就明顯地不容易了，

除非他真的有權柄，因為結果是有目共睹的，因此，耶穌藉醫治癱子的神蹟，表明祂有神的權

柄，既有神的權柄，自然就有赦罪的能力。 

 

       當癱子站起來的時候，眾人都驚奇，歸榮耀給神，並滿心懼怕。眾人驚奇，是因為耶穌竟

然有此能力，他們歸榮耀給神，是因為他們知道這神蹟的能力是來自神，他們懼怕，是因為害

怕耶穌對他們施行審判。就像彼得看見耶穌施行神蹟，讓兩隻船都充滿魚獲一樣，彼得也心裡

懼怕，懇求耶穌離開他。 

 

      耶穌再呼召稅吏利未作門徒，利未亦好像彼得一樣，立刻就撇下所有，跟從了耶穌，還在

家大擺宴席，邀請他的稅吏同事們一同見證他的決定，亦以此作為耶穌門徒的確認。稅吏在當

時猶太的社群是極不光彩的，因為他們藉著這身份欺壓同胞及斂財，因此，猶太人已判斷他們

為罪人。因此文士和法利賽人又質疑耶穌，既然你自認為聖潔，為何與罪人一起，不是要遠離

罪人，不被污染的嗎 ? 耶穌回應他們，亦說明了祂的使命：「健康的人用不著醫生；有病的

人才用得著。我不是來召義人悔改，而是召罪人悔改」。 



 

       耶穌既為罪人宣講拯救和醫治的信息，重建他們與神的關係，教會也有同樣的使命。關鍵

是教會要更明白福音的重要性，以及要更主動地去接觸人。耶穌在世時，祂呼召門徒去「得人

如得魚」，耶穌復活升天後，祂差派聖靈建立教會，讓教會承擔了這傳福音的使命。 

 

      今天，作為基督的跟隨者，如果我們身心靈有病，可以尋求主的醫治，而當我們參與教會

事奉，就得謹記，教會既是罪人聚集的地方，也是讓罪人悔改，重新與神建立關係的地方，好

讓世人看到：教會令人驚奇，因為教會有赦罪的能力，教會讓人歸榮耀給神，因為這赦罪的能

力來自神，教會的道讓人感到懼怕及歡欣，因為教會要對世界施行審判的宣告，世人都犯了罪

，虧缺了神的榮耀，而罪的工價就是死。不過，教會亦向世界宣講那出死入生、拯救罪人的福

音，好讓罪人歸入神的懷抱。 

 

 


